

8 DE MARZO

## Día Internacional de la Mujer

En 1975, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) estableció el 8 de marzo como día para recordar la larga lucha de las mujeres de todo el mundo para lograr la plena igualdad de derechos con los hombres, como personas y como ciudadanas. En la República Argentina, se conmemora desde 1983.

Cuando en 1994 la Constitución Nacional fue reformada por última vez, se incorporaron garantías relacionadas con los derechos de la mujer. En el artículo 37, por ejemplo, se establece la igualdad de oportunidades políticas, de modo que, tanto hombres como mujeres, puedan postularse y ser elegidos y elegidas para ocupar distintos cargos legislativos, ejecutivos, etc. Este derecho está complementado por la ley de cupo femenino, que garantiza que cierto número de legisladores deben ser mujeres. En el artículo 75 de la Constitución se establece también la eliminación de toda forma de discriminación contra la mujer.

- ¿Por qué les parece que es importante conmemorar el Día de la Mujer?

» Marcha "Ni una menos" para exigir el fin de la violencia de género.



24 DE MARZO

## Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia

El 24 de marzo de 1976, un golpe de Estado puso fin al gobierno de María Estela Martínez de Perón. A partir de entonces, se estableció un gobierno militar que gobernó el país hasta el 10 de diciembre de 1983.

El nuevo gobierno clausuró el Congreso, prohibió toda actividad política y sindical, y dejó sin vigencia los derechos y garantías otorgados a los ciudadanos por la Constitución nacional. Además, los militares persiguieron a quienes tenían ideas políticas diferentes de las suyas. Miles de personas fueron secuestradas y llevadas a centros clandestinos de detención, sin que sus seres queridos supieran qué les había pasado. Esta represión ilegal dejó miles de víctimas, algunas de las cuales siguen desaparecidas, es decir que no se sabe cómo ni dónde murieron.

También, en aquella época, muchos bebés fueron apropiados y criados por familias que no eran la suya. Todavía hoy, quedan muchas personas que no conocen su identidad. Por eso es tan importante seguir reclamando por verdad y justicia.

- ¿Qué prácticas habituales en una democracia suelen ser prohibidas por las dictaduras militares?

» En esa época, las madres de los desaparecidos comenzaron a reunirse en la Plaza de Mayo todos los jueves.



2 DE ABRIL

## Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas

Las Islas Malvinas son un archipiélago que está ubicado en el Atlántico Sur. La Argentina nombró su primer gobernador en el año 1820. En 1833, fueron usurpadas por el Reino Unido de Gran Bretaña, que desalojó a las autoridades argentinas. Por esa razón, desde hace mucho tiempo, nuestro país viene realizando reclamos para recuperar la soberanía de las islas en distintos foros internacionales, como la Organización de las Naciones Unidas.

Sin embargo, el 2 de abril de 1982, el gobierno militar que gobernaba en nuestro país en esa época dejó de lado los reclamos pacíficos e invadió las islas, intentado recuperarlas por la fuerza. Así se inició una guerra que duró dos meses, en la que la Argentina resultó derrotada.

En esta fecha se recuerda a todos los soldados que pelearon en ese conflicto, tanto a los que lograron sobrevivir como a los que murieron. El conflicto dejó profundas heridas en nuestra sociedad. Hoy sabemos que no podemos recurrir a la resolución de conflictos por la vía de las armas. La Argentina sigue reclamando la soberanía de las islas en la comunidad internacional, pero con el compromiso de lograr una resolución pacífica del problema.

- ¿Les parece que la guerra es un camino adecuado para resolver los conflictos entre distintos países? ¿Por qué?

» Monumento levantado en Río Grande, Tierra del Fuego, a los combatientes y caídos en la Guerra de Malvinas.



14 DE ABRIL

## Día de las Américas

En 1826, el libertador venezolano Simón Bolívar convocó al Congreso de Panamá, con la idea de crear una asociación que incluyera a todos los Estados americanos.

En 1890, la Primera Conferencia Internacional Americana, llevada a cabo en la ciudad de Washington, estableció la Unión de las Repúblicas Americanas.

El primer Día de las Américas fue celebrado el 14 de abril de 1931, en conmemoración a la fundación de la Unión de las Repúblicas Americanas (llamada, a partir de 1948, Organización de los Estados Americanos -OEA-).

Desde entonces, varios países americanos declararon el 14 de abril como fiesta nacional. Se realizaron celebraciones públicas y civiles, programas en las escuelas y una gran cantidad de proclamaciones promoviendo los principios del Panamericanismo, es decir, la unión de las naciones americanas.

El Día de las Américas simboliza la soberanía y la unión voluntaria en una comunidad continental.

- ¿Qué tienen en común los países de América?

» Bandera de la Organización de los Estados Americanos.



19 DE ABRIL

## Día del Aborigen Americano

El 19 de abril de 1940, se organizó en México el Primer Congreso Indigenista Interamericano. Asistieron representantes de distintos países y comunidades indígenas de América con el objetivo de compartir las realidades que estas comunidades experimentaban en sus respectivos territorios.

El resultado más destacable de este Primer Congreso fue la creación del Instituto Indigenista Interamericano. La principal tarea de este Instituto es armonizar las políticas indigenistas de los Estados miembro y promover los trabajos de investigación dedicados al desarrollo de las comunidades indígenas.

Algunas de las recomendaciones que se hicieron en este congreso fueron la creación de escuelas rurales, la protección de la mujer indígena, el cuidado del suelo y el respeto por la posesión de las tierras comunales.

El 19 de abril se ha instituido como Día del Aborigen Americano en conmemoración a este Primer Congreso Indigenista Interamericano. Es una fecha que reivindica el reconocimiento de las comunidades indígenas como pueblos originarios o preexistentes, y sus derechos a una educación intercultural, a su personería jurídica y a la preservación de las tierras que estas comunidades tradicionalmente habitan.

- ¿Cómo viven en la actualidad los pueblos originarios?

» La Whipala es un símbolo de los pueblos originarios.



1 DE MAYO

## Día Internacional del Trabajador

A principios de 1886, la Federación Estadounidense del Trabajo había logrado que se promulgara una ley que reconocía la jornada laboral de ocho horas y mejores condiciones de trabajo e higiene en fábricas y otros lugares de trabajo.

El 1.º de mayo de ese año, una federación de centrales obreras llamó a una huelga general porque los patrones se negaban a aceptar esa ley. La ciudad de Chicago fue una de las que encabezó este movimiento. Allí se realizaron manifestaciones de los trabajadores que fueron reprimidas por la policía.

En 1889, representantes de trabajadores de varios países europeos reunidos en la ciudad de París, en Francia, decidieron que, a partir de entonces, cada 1.º de mayo se conmemorara el Día Internacional del Trabajador, para recordar a los obreros que hicieron la huelga en Chicago. En la Argentina, el Día del Trabajador se conmemora desde 1890.

¿Por qué es importante recordar la huelga de los trabajadores de Chicago? Porque a través de sus reclamos, los trabajadores fueron logrando en muchos países del mundo el reconocimiento de sus derechos.

- ¿Qué derechos concede la Constitución de la Nación Argentina a los trabajadores de todo tipo?

» La unión es la fuerza de los reclamos de los trabajadores.



11 DE MAYO

## Día del Himno Nacional Argentino

En 1812, el Segundo Triunvirato resolvió que era necesario componer una marcha patriótica. Unos meses después, en 1813, se reunió una Asamblea General Constituyente que encargó la creación de esa canción. Se solicitó la letra al abogado Vicente López y Planes, y posteriormente la música a un empresario teatral catalán llamado Blas Parera.

Durante mucho tiempo, hubo debates alrededor de la letra y música de la marcha patriótica. En 1860, el Poder Ejecutivo aceptó oficialmente los arreglos que el músico Juan Pedro Esnaola realizó a la melodía original de Blas Parera. En cuanto a la letra, el 30 de marzo de 1900, se sancionó un decreto para que en las festividades oficiales o públicas, así como en los colegios o escuelas del Estado, solo se canten la primera y la última cuarteta y el coro de la canción aprobada por la Asamblea del Año XIII. Sin embargo, las discusiones sobre el texto continuaron y se resolvieron recién en 1944, mediante un decreto que le dio aprobación definitiva a la canción compuesta por Vicente López y Planes.

- ¿Qué ideas se expresan en la letra del Himno?

» Primera ejecución de la marcha patriótica en 1813, en casa de Mariquita Sánchez de Thompson.



25 DE MAYO

## Aniversario de la Revolución de Mayo de 1810

En 1808, tropas francesas al mando de Napoleón Bonaparte invadieron España, apresaron al rey español Fernando VII y, en su lugar, nombraron al hermano de Napoleón, José Bonaparte. Poco después, se formaron en ese país varias juntas de gobierno que negaron la autoridad del rey francés. Frente a la situación europea, en las colonias españolas en América también surgieron juntas de gobierno leales a Fernando VII. Y Buenos Aires no fue la excepción.

En la capital del entonces Virreinato del Río de la Plata, los vecinos de la ciudad se reunieron en cabildo abierto el 22 de mayo con el objetivo de formar una Junta que gobernara en nombre de Fernando VII. Esta junta fue creada el 24 de mayo y tenía a Cisneros como presidente. Sin embargo, la mayoría de los miembros del cabildo se oponía a Cisneros. Finalmente, el 25 de mayo hubo una manifestación fuera del Cabildo que reclamaba un nuevo gobierno que respondiera a los intereses criollos y no a los españoles. Por eso, se decidió reemplazar a Cisneros y designar una nueva junta integrada mayoritariamente por criollos que tenían la esperanza, en un futuro cercano, de independizarse de España. Esta junta es la que conocemos como Primera Junta de Gobierno. Esto fue una verdadera revolución, es decir, un cambio muy profundo. Ese día se dio el primer paso hacia la independencia y comenzó la lucha para poner fin a la dominación colonial.

- ¿Por qué les parece que la formación de la Primera Junta inició el camino hacia la Independencia?

» La Revolución de Mayo de 1810, según una pintura de Francisco Fortuny.



17 DE JUNIO

## Aniversario del fallecimiento del general Martín Miguel de Güemes. Día Nacional de la Libertad Latinoamericana

La lucha por la Independencia de América del Sur fue muy larga, porque los españoles no querían perder su dominio sobre estas tierras y tenían ejércitos fuertes y poderosos, sobre todo en el territorio del actual Perú.

Mientras el general San Martín cruzaba los Andes para liberar Chile y Perú, en la frontera norte de nuestro actual territorio (entre Salta, Jujuy y el sur de Bolivia), un grupo de gauchos al mando de un patriota muy valiente, el general Martín Miguel de Güemes, resistió por mucho tiempo el avance de las tropas españolas.

Atacando por sorpresa, los gauchos de Güemes no le daban descanso a las fuerzas españolas y así evitaron que ocuparan el territorio de nuestro país.

Martín Miguel de Güemes murió el 17 de junio de 1821, a los 36 años, en una emboscada que le tendieron sus enemigos cuando salía de visitar la casa de su hermana Macacha, en la ciudad de Salta.

Su aporte fue tan importante para la liberación definitiva de América del Sur del dominio español que se eligió el día de su fallecimiento para conmemorar el Día Nacional de la Libertad Latinoamericana.

- ¿Por qué se eligió el aniversario de la muerte de Güemes para conmemorar el Día Nacional de la Libertad Latinoamericana?

» La muerte de Martín Miguel de Güemes, según una pintura de Antonio Alice.



20 DE JUNIO

## Aniversario del fallecimiento de Manuel Belgrano. Día de la Bandera

El 20 de junio de 1820, murió Manuel Belgrano, el creador de la Bandera Nacional. Por eso, cada 20 de junio se celebra, en su honor, el Día de la Bandera.

Manuel Belgrano había nacido en Buenos Aires en 1770. Cuando terminó el colegio, partió a España, donde se recibió de abogado. Volvió a Buenos Aires en 1794. Allí se desempeñó como secretario del Consulado de Comercio.

Luego de la Revolución de Mayo de 1810, Belgrano integró la Primera Junta y lideró los ejércitos revolucionarios: primero, las tropas enviadas al Paraguay y, luego, el Ejército del Norte. Con este último logró dos importantes victorias en las batallas de Tucumán (1812) y Salta (1813).

Antes, en 1812, Belgrano había sido enviado a instalar unos cañones sobre la orilla del río Paraná, cerca de la actual ciudad de Rosario, para atacar a los barcos realistas que llegaban desde Montevideo. Entonces decidió dar un paso importante: creó un estandarte celeste y blanco para identificar a los ejércitos patrios. Este fue el origen de nuestra Bandera, la que se enarboló por primera vez a orillas del río Paraná el 27 de febrero de 1812.

- ¿Por qué creen que es importante que un país tenga una bandera?

» Monumento a la Bandera, en la ciudad de Rosario.



9 DE JULIO

## Declaración de la Independencia

En este día se recuerda la independencia de nuestro país, declarada el 9 de julio de 1816 por el Congreso de Tucumán, que se había reunido en marzo de ese año. Así, el Congreso dio origen a un nuevo Estado, las Provincias Unidas de Sudamérica, que con el tiempo pasaron a llamarse República Argentina.

Al Congreso de Tucumán asistieron 33 diputados, representantes de las provincias de Salta, Tucumán, Jujuy, Catamarca, La Rioja, Santiago del Estero, Catamarca, Córdoba, Buenos Aires, San Juan, Mendoza y tres provincias que hoy forman parte del territorio de Bolivia: Mizque, Charcas y Chicha. Por su parte, Santa Fe, Corrientes, Entre Ríos y Misiones, que formaban parte de la Liga de los Pueblos Libres, mostraron su disconformidad con respecto al gobierno central y no enviaron diputados al Congreso. Tampoco estuvieron representados en Tucumán los territorios habitados por los pueblos originarios, como la Patagonia y el Chaco.

¿Por qué es importante recordar la Declaración de la Independencia? Porque marca el fin del período colonial y el inicio de la construcción de un Estado argentino independiente.

- ¿Qué significa para ustedes que un país sea independiente?

» La Casa de Tucumán, donde se reunió el Congreso que proclamó nuestra independencia en 1816.



17 DE AGOSTO

## Aniversario del fallecimiento del general Don José de San Martín

San Martín nació en Yapeyú, en la actual provincia de Corrientes, en el año 1778. Cuando era muy chico, se fue a vivir a España con su familia. Allí completó sus estudios e inició la carrera militar. En 1812, regresó al Río de la Plata, decidido a apoyar la causa de la independencia de las colonias americanas.

Ese mismo año, organizó el Regimiento de Granaderos a Caballo, con el que ganó el Combate de San Lorenzo, en la actual provincia de Santa Fe. En 1814, fue nombrado gobernador intendente de Cuyo. Desde ese cargo organizó un nuevo ejército, con el que lograría su hazaña más importante, el cruce de los Andes, en 1817. En 1818, logró vencer a los realistas de Chile y, en 1821, ocupó Lima y proclamó la independencia del Perú.

Una vez que estuvo asegurada la independencia de las antiguas colonias españolas, partió a Europa con su hija Mercedes y allí vivió hasta su muerte, ocurrida en Francia, el 17 de agosto de 1850.

- ¿Por qué creen que a San Martín se lo llama "el Padre de la Patria"?

» San Martín y el chileno O'Higgins durante el Cruce de los Andes.



4 DE SEPTIEMBRE

## Día del Inmigrante

El Día del Inmigrante se celebra cada 4 de septiembre desde 1949, cuando fue establecido por decreto del entonces presidente Juan Domingo Perón. Se eligió esta fecha para conmemorar la llegada de inmigrantes al país, en recuerdo de la disposición dictada por el Primer Triunvirato en 1812, que tenía la intención de fomentar la llegada de las personas de todas las naciones del mundo que quisieran radicarse en el territorio nacional.

La primera oleada inmigratoria tuvo lugar antes de 1880. Hasta esa fecha, se intentó promover la agricultura, la ganadería y la red de transportes. Esa corriente inmigratoria provenía de Suiza, Italia, España y Gales.

Entre 1880 y 1914, tuvo lugar lo que muchos historiadores han denominado la *Gran Inmigración*, llamada así porque llegaron al país varios millones de extranjeros que dejaron su tierra con una valija cargada de esperanzas. La mayoría de estos inmigrantes trabajaron como mano de obra de la producción agrícola-ganadera, aunque muchos se radicaron en las ciudades, donde ejercieron distintos oficios.

Cada 4 de septiembre, recordamos y revivimos las tradiciones de las distintas colectividades que habitan nuestro suelo.

- En su familia, ¿hay algún extranjero? ¿De dónde proviene?

» Fiesta de los Inmigrantes, en la ciudad de Berisso, en la provincia de Buenos Aires.



11 DE SEPTIEMBRE

## Día del Maestro

Este día se celebra el Día del Maestro en conmemoración de la fecha en que falleció, en 1888, Domingo Faustino Sarmiento, uno de los principales impulsores de la educación en la Argentina.

Sarmiento nació en San Juan el 15 de febrero de 1811. A lo largo de su vida ejerció distintas profesiones: fue periodista, militar, diputado, ministro e incluso llegó a ser presidente de la Nación, entre 1868 y 1874.

Una de las ideas que más se preocupó por defender fue la de la importancia de la educación. Sarmiento pensaba que esta era una condición necesaria para lograr que un país creciera y se desarrollara.

Ya a los 15 años, Sarmiento era maestro en una escuela rural, y más adelante, como presidente, tomó muchas medidas para lograr que la educación pública llegara a más niños en todo el país. Creó más de 800 escuelas primarias, fundó la Escuela Naval, el Colegio Militar, los colegios nacionales en las provincias y varios institutos para capacitar a los docentes. Además, fomentó la creación de bibliotecas populares con el objetivo de incentivar la lectura entre la población.

- ¿Creen que la educación debe ser un tema prioritario para los Estados? ¿Por qué?

» "Las ideas no se matan." Monolito levantado en San Juan con la frase escrita por Sarmiento.



21 DE SEPTIEMBRE

## Día Internacional de la Paz

Cada 21 de septiembre, se celebra en todo el mundo el Día Internacional de la Paz. La Asamblea General de las Naciones Unidas ha declarado esta fecha como un día consagrado al fortalecimiento de los ideales de paz, tanto entre todas las naciones y todos los pueblos como entre los miembros de cada uno de ellos.

El Día Internacional de la Paz se estableció originalmente en 1981, en una resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas para que coincidiera con la inauguración de su período de sesiones cada septiembre. Fue en el año 2001 cuando la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) declaró que el 21 de septiembre fuera una fecha orientada a celebrar y promover la paz.

Es un día dedicado a conmemorar y fortalecer los ideales de paz en cada nación y cada pueblo. Asimismo, la carta de la ONU hace un llamamiento a practicar la tolerancia y a convivir en paz como buenos vecinos, además de unir nuestras fuerzas para mantener la paz y la seguridad internacionales.

La paz es un valor muy importante si lo entendemos como clima de cordialidad y respeto entre las personas de todas las naciones del mundo y como ausencia de guerras y violencia.

- ¿Qué es la paz para ustedes? ¿Por qué es importante vivir en paz?

» La reunión de los líderes de diversos credos es una muestra de que la paz se logra a través del diálogo y el respeto.



12 DE OCTUBRE

## Día del Respeto a la Diversidad Cultural

Cuando los europeos llegaron a la actual América por primera vez, el 12 de octubre en 1492, este continente estaba habitado por pueblos que tenían sus propias culturas. Todo era muy distinto de la cultura europea. A principios del siglo XX, el 12 de octubre comenzó a celebrarse como "Día de la Raza". Este nombre hacía referencia al surgimiento de una nueva identidad debido a la unión de los pueblos de España y de América. La llegada de Colón a nuestro continente era vista como un hecho heroico, un "descubrimiento".

Hoy en día, hablar de "descubrimiento" es considerar a aquellos hechos solo desde el punto de vista de los europeos, cuando, en realidad, sabemos que la conquista tuvo consecuencias que continúan afectando a los pueblos originarios.

¿Por qué es importante recordarlo? Porque este hecho inicia el período de conquista y colonización que llevó a la imposición de la cultura europea a partir del sometimiento de los pueblos originarios. Recordarlo nos permite reflexionar acerca de la importancia de respetar a los demás pueblos y sus culturas.

- ¿Por qué les parece que es importante respetar las costumbres de distintas culturas?

» En la actualidad siguen teniendo vigencia antiguas tradiciones indígenas, como el festejo del Día de la Pachamama, la madre Tierra.



30 DE OCTUBRE

## Día de la Recuperación de la Democracia

El 30 de octubre de 1983 fue un día histórico para nuestro país. Ese día los argentinos volvimos a votar para elegir a nuestros gobernantes.

Habían pasado siete años desde el último golpe de Estado, que el 24 de marzo de 1976 había derrocado al gobierno constitucional de María Estela Martínez de Perón. Y fue en un contexto muy conflictivo, luego de sufrir una derrota en la guerra por la recuperación de las Islas Malvinas, cuando el gobierno militar convocó a elecciones generales en 1983.

Las elecciones fueron ganadas por el candidato de la Unión Cívica Radical: el Dr. Raúl Ricardo Alfonsín. Aunque su presidencia estuvo cargada de problemas, como la inflación, la deuda externa, los conflictos laborales y el descontento militar, su gobierno contribuyó a que la democracia se consolidara en la Argentina.

Afortunadamente, casi cuarenta años después de aquel 30 de octubre de 1983, nuestro país sigue manteniendo la sana costumbre de elegir a sus gobernantes por medio del voto popular. Si bien la democracia, como sistema político y como forma de vida, tiene sus defectos, se presenta en la actualidad como la mejor alternativa para convivir armónicamente, aceptar las diferencias y buscar, aun en el disenso, un destino común en paz y libertad.

- ¿Por qué les parece que es importante vivir en democracia? ¿Qué ventajas tiene sobre otras formas de gobierno?



» Festejos por la recuperación de la democracia en 1983.

10 DE NOVIEMBRE

## Día de la Tradición

La palabra *tradición* quiere decir donación o legado. Es lo que identifica a un pueblo y lo diferencia de los demás.

El 10 de noviembre recordamos el nacimiento de José Hernández, autor del Martín Fierro, una de las obras cumbres de la literatura gauchesca, publicada en 1872.

El Martín Fierro narra la vida de un gaucho del siglo XIX que es perseguido por la justicia y que se refugia en las tolдерías indígenas para sobrevivir. Cuando regresa a sus pagos, se encuentra con que su familia se ha dispersado.

Hoy en día su protagonista es considerado un representante de las tradiciones culturales de nuestro país, por eso se eligió como efeméride la fecha de nacimiento de José Hernández.

- ¿Qué otras personas y qué otras obras son representativas de la cultura argentina y sus tradiciones?

» La doma de caballos es una tradición argentina.



20 DE NOVIEMBRE

## Día de la Soberanía Nacional

En la década de 1840 el hombre más poderoso de nuestro país era el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Juan Manuel de Rosas.

Rosas había prohibido que naves extranjeras navegaran los ríos interiores del país. El 20 de noviembre de 1845, una flota integrada por naves francesas e inglesas intentó burlar esa prohibición y navegar las aguas del río Paraná. Fuerzas de Rosas, intentaron impedirlo a la altura de la actual ciudad de San Pedro. Y aunque en esa batalla los rioplatenses fueron vencidos, su empeño para combatir, los gritos de "¡Viva la Patria!" y el canto del Himno Nacional convirtieron al hecho en una muestra de defensa de la soberanía nacional sobre los ríos interiores del territorio frente a la flota anglo-francesa que pretendía navegarlos libremente para comerciar sus productos sin restricciones.

- ¿Por qué creen que la Batalla de la Vuelta de Obligado es recordada como una epopeya de la soberanía nacional si terminó en una derrota?

» La Batalla de la Vuelta de Obligado, de Rodolfo Campodónico.



10 DE DICIEMBRE

## Día Internacional de los Derechos Humanos

Esta fecha tiene su origen en el año 1950, cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas invitó a todos los Estados del mundo a que el 10 de diciembre conmemoraran el Día de los Derechos Humanos.

En ese día, se recuerda la aprobación de la Declaración Universal de Derechos Humanos, por la Asamblea General, en 1948. La ONU pretendía con esta Declaración Universal comprometer a todos los Estados a cumplir y hacer cumplir una serie de normas que aseguraran el respeto por los derechos de las personas y evitaran que se repitieran las atrocidades cometidas durante la Segunda Guerra Mundial (1939-1945), en especial el exterminio de millones de personas en los campos de concentración de la Alemania nazi.

Los derechos humanos se sostienen sobre dos pilares esenciales de la humanidad: la libertad y la plena igualdad entre todos los seres humanos, sin distinción alguna de género, condición sexual, pertenencia étnica o condición social.

En nuestro país, el presidente Raúl Alfonsín, eligió este día para asumir su mandato en 1983, después de las atrocidades cometidas por la última dictadura militar, que dejó miles de desaparecidos.

- ¿Qué entienden por *derechos humanos*? Mencionen por lo menos tres.

» Espacio para la Memoria, en el barrio de Núñez, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

